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Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Коллеги, еще раз проверьте карточки для голо-

сования. Предварительно было зарегистрировано, как я сказал, 43 человека. 

Юрий Васильевич, не расслабляйте коллектив. 

Начнем давайте работу. 

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные! Как я уже сказал, на 

сегодняшнем заседании присутствуют 43 из 50 депутатов Думы шестого созыва.  

Владимир Владимирович с нами. Добрый день, Владимир Владимирович. 

Итак, как я уже сказал, 43 депутата должно быть. Еще раз проверьте.  

Вот Виктор Иванович, пожалуйста, присаживайтесь быстрее, регистри-

руйтесь. Мы начинаем. 

Тридцатое заседание Думы Ставропольского края является правомочным 

и объявляется открытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 
Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Владимир 

Владимирович Владимиров – Губернатор Ставропольского края, Кузьмин Ми-

хаил Владимирович – заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы Федерального Собрания по природным ресурсам, собственности и зе-

мельным отношениям, Лавриненко Алексей Федорович – заместитель предсе-

дателя Комитета Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации по аграрным вопросам, Ищенко Александр Николаевич – депутат 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Уша-

ков Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольско-

му краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Феде-

рации в Северо-Кавказском федеральном округе, Богданчиков Анатолий Бори-

сович – прокурор Ставропольского края, Гладков Вячеслав Владимирович – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, руководитель 

аппарата Правительства Ставропольского края, Бойков Александр Михайлович – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Калинченко 
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Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства Ставрополь-

ского края – министр финансов Ставропольского края, Скворцов Юрий Алексе-

евич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Демья-

нов Евгений Викторович – председатель избирательной комиссии Ставрополь-

ского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края, Лубенченко Виталий Валерьевич – 

начальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, Афонина Елена Алексеевна – руко-

водитель Управления Федеральной налоговой службы по Ставропольскому 

краю, Тапсиев Игорь Сергеевич – руководитель Управления Федерального каз-

начейства по Ставропольскому краю, Терещенко Николай Викторович – заме-

ститель начальника Главного управления Министерства юстиции Российской 

Федерации по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анатольевич – 

представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства в Думе Став-

ропольского края, Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора, 

Правительства Ставропольского края в Думе края, Кузьмин Кирилл Алексан-

дрович – Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Ставрополь-

ском крае, Гоноченко Алексей Алексеевич – председатель Ставропольской 

краевой общественной организации ветеранов войны, труда, Вооруженных сил 

и правоохранительных органов, Стаценко Николай Федорович – заместитель 

председателя Общественной палаты Ставропольского края, Лиховид Андрей 

Александрович – член Общественного совета при Думе Ставропольского края, 

проректор по научной работе и стратегическому развитию Северо-Кавказского 

федерального университета, Князев Александр Георгиевич – исполнительный 

директор Ассоциации "Совет муниципальных образований Ставропольского 

края", Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской 

Думы, представители краевых органов исполнительной власти, представители 

средств массовой информации Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

Думы Ставропольского края депутатов Мурашко Николая Анатольевича и Ни-

колаева Игоря Олеговича. 

Коллеги, нет самоотводов? Нет. Других предложений нет? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в состав секретариата Думы Ставропольского 

края депутатов Мурашко Николая Анатольевича и Николаева Игоря Олеговича, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, решение принято. Не забываем голосовать. Предварительная ре-

гистрация – 43 человека.  

Прошу секретариат занять свои места и возьмите, пожалуйста, с собой 

регистрационные карточки. 

Коллеги, проект повестки у вас имеется. Есть предложение принять дан-

ный проект повестки дня за основу. Не будет у депутатов возражений? Нет воз-

ражений. Кто за то, чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  
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Коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в проекте 

дня вопросам? Принять в целом. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку заседания в 

целом, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, есть предложение по регламенту: предоставить для докладов до 

15 минут, содоклады и заключения – до семи минут, выступления в прениях – 

до пяти минут, повторные выступления в прениях и по порядку ведения засе-

дания Думы, мотивам голосования и для справок – до трех минут. Первый пе-

рерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие перерывы – 

через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Коллеги, такой регламент устраивает? Нормально? Да.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить предложенный ре-

гламент, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Секретариат прошу следить за соблюдением регламента.  

Коллеги, переходим к рассмотрению непосредственно повестки дня сего-

дняшнего заседания. 

Первым вопросом слушается вопрос "О назначении мировых судей в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  

Пожалуйста, Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Представленные исполняющим обязанности председателя Ставропольско-

го краевого суда кандидатуры в соответствии с установленным порядком были 

рассмотрены на заседании комитета. 

По результатам рассмотрения Бутина Светлана Георгиевна рекомендова-

на комитетом к назначению на должность мирового судьи судебного участка 

№ 4 города Ессентуки на пятилетний срок полномочий. 

Светлана Георгиевна имеет стаж работы в области юриспруденции более 

11 лет. За время работы в должности мирового судьи Светлана Георгиевна за-

рекомендовала себя как квалифицированный юрист, обладающий хорошим 

уровнем профессиональной подготовки и обеспечивающий надлежащее каче-

ство отправления правосудия.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. 

Коллеги, Светлана Георгиевна вот она здесь находится в зале. Есть ли 

вопросы к Светлане Георгиевне? Нет.  



 4 

Если нет вопросов, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить 

Бутину Светлану Георгиевну на должность мирового судьи судебного участка 

№ 4 города Ессентуки на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. 

За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Присаживайтесь, пожалуйста, Светлана Георгиевна. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 2 города Невинномысска на пятилетний срок пол-

номочий рекомендована Поклад Ольга Александровна. 

Стаж работы Ольги Александровны в области юриспруденции составляет 

19 лет, в том числе три года – в должности мирового судьи. Кандидат обладает 

широкой теоретической подготовкой, умело применяет знания законодатель-

ства на практике, обеспечивая надлежащее качество и оперативность отправле-

ния правосудия.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

К Ольге Александровне? Вот она здесь в зале находится у нас. Нет.  

Ольга Александровна, присаживайтесь, пожалуйста. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Поклад Оль-

гу Александровну на должность мирового судьи судебного участка № 2 города 

Невинномысска на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 

35, против и воздержавшихся нет. Коллеги, голосуем, не забываем. Принято.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Кадочников Владимир Борисович рекомендован комите-

том к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 2 Нефте-

кумского района на пятилетний срок полномочий. 

Владимир Борисович имеет стаж работы по юридической профессии бо-

лее 29 лет, из которых 8 лет – в должности мирового судьи. Зарекомендовал се-

бя квалифицированным судьей, умело применяет законодательство, изучает су-

дебную практику, постоянно повышает свой профессиональный уровень, имеет 

ведомственную награду. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Владимир Борисович у нас сегодня здесь тоже с нами в зале. Есть ли во-

просы к Владимиру Борисовичу? Нет вопросов. 

Владимир Борисович, присаживайтесь.  

Кто за то, чтобы назначить Кадочникова Владимира Борисовича на 

должность мирового судьи судебного участка № 2 Нефтекумского района на 
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пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 41, против и воздер-

жавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые судьи, прошу встать. От имени депутатов и от себя лично 

поздравляю вас с назначением и желаю успехов в ответственной работе по за-

щите прав и свобод граждан, в служении закону во имя благополучия жителей 

Ставропольского края.  

Спасибо. Можете идти работать.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 310-6 

"О внесении изменений в приложение к Закону Ставропольского края 

"О наделении органов местного самоуправления муниципальных образо-

ваний в Ставропольском крае отдельными государственными полномочи-

ями Ставропольского края в области сельского хозяйства".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по аграр-

ным и земельным вопросам, природопользованию. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимировича Владимирова от 11 января 2019 года представлять законопро-

ект для рассмотрения в Думе Ставропольского края поручено министру сель-

ского хозяйства Ставропольского края Ситникову Владимиру Николаевичу.  

Пожалуйста, Владимир Николаевич, Вам слово.  

 

Ситников В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты! В рамках изменений в 119-й Закон 

предлагается передать на уровень министерства сельского хозяйства Ставро-

польского края полномочия по предоставлению субсидий по семенам элиты и 

несвязанной поддержки овощеводства. Передача данных мер поддержки на му-

ниципальный уровень в 2018 году была вызвана, прежде всего, необходимо-

стью сохранения штатной численности в наших управлениях сельского хозяй-

ства в районах, однако итогом работы муниципалитетов стало неполное освое-

ние средств по данным направлениям, выплата субсидий по всем территориям 

по ставкам кратно отличалась друг от друга. Причина – то, что мы не видели 

общей картины по краю.  

По этой причине предлагается полномочия по поддержке элитного семе-

новодства и производства овощей открытого грунта передать на уровень мини-

стерства, что позволит утверждать единые ставки для всех муниципальных 

районов и городских округов, которые будут рассчитаны на основе фактиче-

ских данных по приобретению семян и производству овощей открытого грунта.  

Также новая редакция Закона предлагает изменить методику определения 

штатной численности и за основу взять площадь сельхозугодий в каждом кон-

кретном районе и городском округе. Данная мера стабилизирует ситуацию со 

штатной численностью в условиях управления сельского хозяйства Ставро-
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польского края. 

Прошу данный законопроект поддержать. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Владимиру Николае-

вичу? Нет вопросов? Нет.  

Владимир Николаевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Богачев И.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владими-

рович, депутаты и присутствующие! Проект закона рассмотрен комитетом в уста-

новленном порядке, к нему получены все необходимые заключения, подготов-

лена таблица поправок, которая учитывает предложение Губернатора края, со-

держащее его отзыв на законопроект, и устраняет замечания, отраженные в за-

ключениях.  

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 

двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

  

Председательствующий. Спасибо, Иван Андреевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андреевичу? Нет. 

Спасибо. 

Коллеги, комитетом предложена концепция рассмотрения законопроекта. 

Будут ли замечания по предложенной комитетом концепции? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет, как вы слышали, Иван Андреевич пред-

ложил рассмотреть принятый нами в первом чтении законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу вас проголосовать. За – 40, против и воздержавших-

ся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Спасибо. 
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Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Коллеги, не забыва-

ем голосовать. Решение принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 319-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 8 февраля 2019 го-

да при рассмотрении законопроекта представлять его назначена заместитель 

председателя Правительства – министр финансов Ставропольского края Калин-

ченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна на трибуне. Пожалуйста, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владимирович, уважае-

мые депутаты и присутствующие! Законопроектом предлагается скорректиро-

вать основные параметры Закона о бюджете по доходам, по расходам, а расхо-

ды существенно увеличить, но за счет чего? Учитывая, что у нас на календаре 

сегодня еще февраль (можно нам показать первый слайд, пожалуйста?), это 

стало возможным с учетом фактического исполнения плана по доходам краево-

го бюджета за 2018 год. Плановые показатели по доходам перевыполнены: мы 

получили сверх плана 6 миллиардов 400 миллионов рублей, которые на сего-

дняшний день являются остатками средств на счете краевого бюджета и могут 

являться источниками для увеличения расходов. 

В итоге (покажите нам) предлагается объем расходов краевого бюджета 

увеличить почти на 6 миллиардов рублей, доходы немножечко уменьшить       

(я объясню, почему), при этом показатели, связанные с государственным дол-

гом, не меняются: как мы с вами планировали в соответствии с действующей 

редакцией Закона о бюджете сократить объем государственного долга на 1 мил-

лиард 400 миллионов, так он и будет сокращен, но, хочу обратить ваше внима-

ние, что показатели по расходам достигают своего максимума. Не так давно мы 

с вами говорили о 100 миллиардах рублей, буквально полгода назад, то сего-

дняшние уже параметры расходов краевого бюджета – более 113 миллиардов 

рублей предлагается. 

Изменения по доходам (на следующем слайде, пожалуйста). Предлагает-

ся уменьшить объем доходов, но эта корректировка связана только с объемом 

дотаций. Опять же вопрос: нам что, Ставропольскому краю, дотаций меньше 

будут давать? Нет, не меньше. Просто Российская Федерация средства, которые 

компенсируют выпадающие доходы субъектов в связи с изменением налогово-

го законодательства, отдала не в 2019 году, как планировалось ранее, а в 2018-м, 
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и, соответственно, эти средства у нас являются опять же остатками на счете, а в 

плановых поступлениях их нужно скорректировать на минус.  

Неналоговых доходов, обращу ваше внимание, здесь только на увеличе-

ние поступлений по курортному сбору: фактически поступления этого сбора за 

прошлый год плюс его как бы корректировка налогооблагаемой базы позволяет 

увеличить плановые поступления по курортному сбору на 53 миллиона рублей. 

На следующем слайде такие вот общие источники по увеличению расхо-

дов. Несмотря на то, что у нас остатки почти 6 миллиардов рублей, еще мы ви-

дим возможность сокращения внутри уже действующего бюджета отдельных 

направлений на сумму 195 миллионов, и мне приятно вам доложить, уважае-

мые депутаты, что это расходы, связанные с обслуживанием государственного 

долга: во-первых, мы госдолг в прошлом году, в 2018-м, сократили больше, чем 

планировали, ставочки Центробанк не увеличил, хотя была такая тенденция, 

что позволяет нам предлагать уменьшить расходы, связанные с обслуживанием 

госдолга, и всего у нас источников – 6 миллиардов 200, которые позволяют 

увеличить на указанную сумму расходы. 

По каким направлениям предлагается увеличить? На следующем слайде 

хорошо видно: это дорожный фонд, капитальные вложения, Правительство 

предлагает продолжить как принятую стратегическую линию укреплять мате-

риально-техническую базу учреждений социальной сферы, мероприятия по 

благоустройству территорий и еще одна важная социальная программа – это 

обеспечение жильем молодых семей. В расшифровочке на отдельные позиции 

просто буду обращать внимание.  

Объекты государственной и муниципальной собственности – цифры при-

ведены без федеральных денег, только вот как раз то, что касается источников 

краевого бюджета. 

Большие средства, 900 миллионов рублей, – на две школы в городе Став-

рополе (завершаем строительство) и в поселке Мирном Предгорного района 

будет школа и детский сад. В прошлом году мы начинали эту работу, в этом 

году заканчиваем. 

По объектам спорта 175 миллионов рублей – это реконструкция стадиона 

в селе Степное в Георгиевском городском округе и строительство ФОКа в по-

селке Солнечнодольск Изобильненского городского округа. 

Большие средства на культуру, вы видите, почти 800 миллионов рублей: 

это строительство репетиционно-концертного зала для хореографической шко-

лы в городе Ставрополе, реконструкция дома культуры в селе Заветном Кочу-

беевского района, строительство музея в городе Пятигорске. 

Объекты здравоохранения на сумму почти 130 миллионов рублей, и все 

они находятся в сельской местности.  

Укрепление материально-технической базы учреждений социальной сфе-

ры (на следующем слайде) достигнет в бюджете уже 2 миллиардов 100 милли-

онов рублей, из них достаточно большие суммы (я на них обращу внимание) в 

образовании – это реконструкция школ в городе Ставрополе, детского сада в 

Минераловодском районе, это реконструкция и капитальный ремонт объектов 
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культуры нашего театра (напомню, что в этом году Российской Федерацией 

объявлен Год театра), ремонт музея Праве. 

В здравоохранении: центральная районная больница в Новоселицком, в 

поселке Янкуль Андроповского – госпиталь ветеранов войны и так далее, и так 

далее, целый перечень организаций, которые нуждаются в ремонте и обновле-

нии оборудования.  

Благоустройство территорий – это такое очень важное направление дея-

тельности, которое востребовано и встречается всегда населением с одобрени-

ем, но благоустройство мы предлагаем увеличить на 714 миллионов рублей, из 

них в рамках формирования современной городской среды – почти 470, из них 

200 – на дворы (напомню, что в текущем году Российская Федерация не под-

держивает это направление из федерального бюджета, а при этом есть запрос от 

населения о необходимости проведения работ именно этого характера). Кроме 

того, 258 миллионов рублей – на завершение объектов по благоустройству, ко-

торые начаты и были отобраны населением в прошлом 2018 году, и благо-

устройство территорий, отдельные направления, которые не вошли в проект 

комфортной городской среды, но, тем не менее, есть запросы от территорий по 

благоустройству этих мест массового пребывания людей. Всего 2,5 миллиарда 

из краевого бюджета. Это больше чем сами местные бюджеты направляют на 

благоустройство своих территорий. 

По молодым семьям. Если позволите, я цифры называть не буду, просто 

скажу, что увеличение связано с уточнением очередности, и на сегодняшний 

день эта корректировка, если она будет произведена, закроет очередь по состо-

янию на 1 февраля, то, что подано жителями нашего края.  

Формирование дорожного фонда на следующем слайде указывает нам на 

достижение его исторического максимума в объемах – почти 11 миллиардов 

рублей. Увеличение связано с перевыполнением плана по доходам 2018 года и 

необходимостью переноса остатков средств, которые не были израсходованы в 

2018 году, миллиард 700 – общая сумма уточнения и практически вся она за ис-

ключением 13 миллионов будет направлена на муниципальные дороги. 

В результате структура расходов краевого бюджета представлена на сле-

дующем слайде, но вы видите, что изменения здесь касаются на минус, если 

только связаны с сокращением расходов, связанных с уплатой процентов за 

пользование кредитными ресурсами. 

У меня все. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов. 

У Александра Михайловича есть вопрос. У Александра Сергеевича, я из-

виняюсь. Значит, нет вопросов. Вы не ту кнопку, Вы голосовали "за". 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Доброе утро, уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 
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Уважаемая Лариса Анатольевна, вопрос не совсем связан с текущими измене-

ниями в бюджет Ставропольского края, как бы мне тут все понятно, и тем не 

менее он не совсем праздный, а, может быть, вообще не праздный: о просро-

ченной кредиторской задолженности муниципальных образований Ставрополь-

ского края. 

Как я понимаю, ситуация у нас в крае в принципе стабильная, однако у 

нас у Кисловодска на 1 января 2018 года просроченная задолженность состави-

ла более 80 миллионов рублей, она выросла на 25 % по сравнению с предыду-

щими годом. 

Скажите, пожалуйста, с чем это связано? Возможно, там какие-то про-

блемы с управлением, и какие меры мы должны здесь принять все вместе? 

Спасибо. 

 

Калинченко Л.А. Александр Сергеевич, хочу проинформировать Вас и 

всех присутствующих, что в прошлом году Правительство и Дума, очень я при-

знательна бюджетному комитету, который обращал внимание на исполнение 

местных бюджетов. Мы встречались по этому поводу несколько раз, особенно 

пристальным вниманием… Если скажу, не единственные муниципалитеты, ис-

полнение бюджетов которых находилось под постоянным контролем, это горо-

да Кавказских Минеральных Вод и Минераловодский городской округ. Мы 

встречались, по-моему, и в Пятигорске, Ессентуках, и в Кисловодске, кстати, 

тоже. 

Что касается города Кисловодска и других, у кого были, скажем так, про-

блемы. В конце прошлого года была существенно увеличена помощь по этим 

муниципальным образованиям, и самую большую в абсолютном выражении 

получил город Кисловодск. Там есть определенные сложности, я бы так сказа-

ла, с завышением плана по доходам необоснованным, на что обращалось вни-

мание администрации города Кисловодска неоднократно. Мы туда выезжали, 

проводили консультации, я лично выступала перед депутатским корпусом и 

руководителями отдельных структурных подразделений администрации горо-

да, и ситуация в общем-то у них изменилась немного к лучшему. Может быть, 

не так, как бы нам хотелось до конца, но тем не менее. 

Я полагаю, что эту работу мы продолжим и в текущем году и путем сов-

местного анализа, и консультаций, и дополнительной финансовой помощи, ес-

ли это будет необходимо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

На самом деле огромная работа совместно с бюджетным комитетом. У нас 

здесь присутствует и налоговая инспекция, Елена Алексеевна. Все мы вместе 

работали над этой темой. Я думаю, надо ее продолжать. Коллеги со мной со-

гласятся.  

Коллеги, у кого еще вопросы? Нет вопросов к Ларисе Анатольевне. 

Лариса Анатольевна, присаживайтесь.  

Спасибо. 
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На самом деле большой такой объем документов был проработан на засе-

даниях комитетов, поэтому хочу слово предоставить Колесникову Андрею 

Алексеевичу – руководителю Контрольно-счетной палаты. Процедура сегодня 

предусматривает наше совместное рассмотрение, поэтому, Андрей Алексеевич, 

пожалуйста, Вам слово.  

 

Колесников А.А. Добрый день, уважаемые Владимир Владимирович, 

Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства, пригла-

шенные! Представленный на экспертизу в Контрольно-счетную палату проект 

закона о внесении изменений в бюджет Ставропольского края на текущий год 

предусматривает корректировку основных характеристик краевого бюджета, в 

том числе с уменьшением доходов на 620 миллионов рублей с одновременным 

увеличением расходов на 5,9 миллиарда.  

Внесение изменений в бюджет Ставропольского края обусловлено: уточ-

нением доходов и расходов на сумму межбюджетных трансфертов из федераль-

ного бюджета, имеющих целевое направление использования; уточнением пла-

новых показателей поступлений неналоговых доходов; перераспределением 

средств между главными распорядителями и направлениями расходов краевого 

бюджета. 

С учетом ожидаемого исполнения краевого бюджета предлагается увели-

чить годовые плановые назначения по неналоговым доходам на 92,6 миллиона с 

одновременным уменьшением объема безвозмездных поступлений на 712 мил-

лионов. Расходы, сформированные в рамках 23 государственных программ края, 

предлагается увеличить на 5,5 миллиарда рублей, из которых по 19 программам 

прогнозируется рост бюджетных назначений. 

Хотелось бы отметить, что наиболее значимые изменения расходной части 

носят социальный характер. Мы об этом говорили уже при подготовке заключе-

ния на проект закона о бюджете на 2019 год. Так, порядка 50 % предлагаемых 

корректировок приходится на реализацию четырех госпрограмм: "Развитие здра-

воохранения", "Развитие образования", "Сохранение и развитие культуры", "Раз-

витие физической культуры и спорта". 

Значительное увеличение плановых назначений по данным госпрограммам 

прогнозируется в рамках предоставления межбюджетных трансфертов местным 

бюджетам на строительство объектов образования, здравоохранения, культуры, 

спорта, муниципальной собственности – более 800 миллионов рублей, проведе-

ние капитального ремонта зданий, сооружений и укрепление материально-тех-

нической базы муниципальных образовательных организаций, учреждений куль-

туры – порядка 270 миллионов рублей. Дополнительно предусматриваются 

средства на строительство объектов образования, здравоохранения, спорта, госу-

дарственной собственности – порядка 550 миллионов. 

Кроме того, законопроектом предлагается направить ассигнования на 

предоставление межбюджетных трансфертов местным бюджетам на развитие 

современной культурно-досуговой инфраструктуры, на формирование совре-
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менной городской среды и на благоустройство дворовых территорий и террито-

рий в городских округах. Об этом Лариса Анатольевна подробно сказала.  

Источниками погашения планируемого дефицита в сумме 5,2 миллиарда 

рублей предлагается утвердить в том числе остатки средств бюджета, сложив-

шиеся по состоянию на 1 января 2019 года.  

Объем государственного долга Ставропольского края в 2019 году предла-

гается сократить на 675 миллионов рублей, или на 2,1 %, утвердить в сумме      

31 миллиард 542 с небольшим миллиона рублей. Данное снижение обусловлено 

результатом исполнения краевого бюджета за 2018 год, а именно ростом объема 

погашения долговых обязательств и аннулированием (не слышно) Ставрополь-

ского края по предоставлению акционерному обществу "Гидрометаллургический 

завод" государственной гарантии в пользу Российской Федерации. 

Одновременно со снижением государственного долга законопроектом 

предполагается сокращение расходов на его обслуживание на 844 миллиона руб-

лей.  

Финансово-экономическая экспертиза представленного законопроекта, 

проведенная Контрольно-счетной палатой, нарушений бюджетного законода-

тельства не установила, и он может быть рассмотрен Думой в установленном За-

коном порядке. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Андрей Алексеевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, коллеги, приглашенные! Законопроект рассмотрен во всех ко-

митетах Думы в установленном порядке. К нему поступили необходимые за-

ключения, они все положительные. Губернатором края к законопроекту внесе-

ны поправки, они касаются перемещений ассигнований, предусмотренных 

главным распорядителем бюджетных средств. Все они были рассмотрены на 

комитете и одобрены. 

По предложению коллег из комитета по казачеству, безопасности, меж-

парламентским связям и общественным объединениям в проект постановления 

включен пункт рекомендательного характера Правительству Ставропольского 

края рассмотреть вопрос о выделении в 2019 году средств на разработку про-

ектно-сметной документации на объект капитального строительства – здания 

общежития государственного казенного образовательного учреждения "Каза-

чий кадетский корпус" в городе Буденновске.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок.  

Прошу коллег поддержать наше решение.  
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Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по предложенной концепции 

законопроекта? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. Коллеги, не забываем голосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу вас проголосовать. За – 42, против и воздержавших-

ся нет. Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Коллеги, решение 

принято. 

Мы с вами внесли уточнение в бюджет Ставропольского края на 2019 и 

плановые 2020 и 2021 годы.  

Владимир Владимирович, большое спасибо за огромную работу, опера-

тивную, которая была проведена всеми ведомствами, Правительством. Если бу-

дет возможность, давайте людей простимулируем, поблагодарим за это, потому 

что очень приятно, когда мы увеличиваем расходы на социальные меры. (Апло-

дисменты).  

Спасибо большое. 

Коллеги, давайте продолжим работу. 

"О проекте закона Ставропольского края № 316-6 "О внесении из-

менений в Закон Ставропольского края "О бюджетном процессе в Ставро-

польском крае". 



 14 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве девяти человек: Белый 

Юрий Васильевич, Судавцов Дмитрий Николаевич, Ягубов Геннадий Влади-

мирович, Ходжаев Юрий Анатольевич, Гончаров Виктор Иванович, Богданов 

Иван Васильевич, Раздобудько Алексей Викторович, Назаренко Алексей Нико-

лаевич, Мурашко Николай Анатольевич; комитетом по бюджету, налогам и фи-

нансово-кредитной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Васильевичу. 

Пожалуйста, Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, коллеги, приглашенные! Законопроект подготовлен в целях 

приведения отдельных положений действующего Закона в соответствие с из-

менениями федерального законодательства. Для реализации указанных измене-

ний проектом закона предлагается к полномочиям краевого Правительства от-

нести направления или определение органа исполнительной власти края, упол-

номоченного на направленияи, информацией и копией законов об установле-

нии, изменении и прекращении действия региональных и местных налогов в 

территориальные органы Федеральной налоговой службы и финансовые орга-

ны края.  

Кроме того, законопроект направлен на приведение отдельных положе-

ний краевого Закона "О бюджетном процессе в Ставропольском крае" в соот-

ветствие с Бюджетным кодексом. 

К проекту закона поступили все необходимые заключения. Губернатором 

края к законопроекту внесены поправки, которыми предлагается определить 

министерство финансов уполномоченным органом на направления, упомяну-

тые в проекте закона информацией; дополнить перечень документов, представ-

ляемых в электронном виде при внесении на рассмотрение проектов законов о 

внесении изменений в бюджет края, а также поправками предлагается опреде-

лить дополнительные основания, дающие право министерству финансов края 

вносить изменения в сводную бюджетную роспись в пределах одного главного 

распорядителя. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? Нет вопросов.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края и Правительства в Думе Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу.  

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 
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Пустоселов С.Р. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор 

Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что за-

конопроект не противоречит законодательству Российской Федерации, законо-

дательству Ставропольского края. 

Вместе с тем Губернатор края внес в законопроект поправки правового и 

редакционного характера, они учтены в таблице поправок, одобренных про-

фильным комитетом и рекомендуемых к принятию. 

С учетом изложенного Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов. 

Коллеги, будут замечания по концепции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении. Кто за то, чтобы 

принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержав-

шихся нет. 

Спасибо, оперативно голосуем. 

Коллеги, предлагает комитет также рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. Ставлю на голосование. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию.  

Будут ли предложения по поправкам, которые профильный комитет ре-

комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу вас проголосовать. За – 43, против и воздержавших-

ся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас в материалах находится проект постановления. Есть ли за-

мечания по проекту постановления? Нет. Ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 318-6 

"Об утверждении заключения дополнительных соглашений к соглашени-

ям о предоставлении бюджету Ставропольского края из федерального 
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бюджета бюджетных кредитов для частичного покрытия дефицита бюдже-

та Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке (все понимаем необходимость); комитетом по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике. 

Письмом Губернатора Ставропольского края Владимира Владимировича 

Владимирова представлять законопроект поручено Ларисе Анатольевне Калин-

ченко – заместителю председателя Правительства – министру финансов. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Вла-

димирович, уважаемые депутаты! Я напомню историю вопроса. У нас в 

2016 – 2017 годах были заключены соглашения с Минфином России. Эти со-

глашения заключались от имени Ставропольского края и для этого они должны 

были утверждаться Законом, эти соглашения. В соответствии с соглашениями 

нам предоставлялись кредиты на замену коммерческих кредитов в общей сум-

ме более 15 миллиардов рублей со сроком погашения пять – семь лет. 

Сегодняшние дополнительные соглашения предполагают послабления, 

если можно так сказать, это слово употребить, санкций, если субъект не выпол-

няет свои обязательства по своевременному погашению кредита в установлен-

ные сроки. Раньше в действующей вот редакции на сегодняшний день была 

прописана норма, что если субъект не выполняет свои обязательства по пога-

шению, то на следующий же день происходит списание средств со счета бюд-

жета. 

В действующей редакции изменения предоставляют право субъекту в 

двухнедельный срок произвести погашение, и только если в течение этих двух 

недель погашение не произведено, происходит принудительное списание.  

Второе послабление касается ограничения или наказания в случае, если  

не соблюдены требования Бюджетного кодекса к размерам дефицита и госдол-

га. В этом случае в действующей редакции нужно было досрочно погашать весь 

кредит, который остался к погашению, несмотря на то, что он пяти-семилетний, 

то в действующей редакции облегчены условия и нужно досрочно погашать 

только сумму нарушения, то есть ту, которая превышает и не более того. 

Эти изменения, они стандартно внесены в соответствии с постановлением 

Правительства Российской Федерации, которое предоставляет условия предо-

ставления финансовой помощи субъектам, утверждены этим постановлением, и 

мы приводим их в соответствие. Таких соглашений четыре. 

У меня все, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 
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Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, коллеги, приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете 

Думы в установленном порядке. К нему поступили необходимые заключения, 

они все положительные. Я думаю, все мы заинтересованы в том, чтобы и даль-

ше эту работу продолжать, потому что если будет дальнейшая замена коммер-

ческих кредитов на бюджетные кредиты Министерства финансов Российской 

Федерации, это улучшит нашу ситуацию в целом и позволит дополнительные 

средства направить в первую очередь на первоочередные нужды наших избира-

телей, населения Ставропольского края. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

Комитетом предложена концепция принятия законопроекта и предлагает-

ся принять законопроект в первом чтении. Не будет возражений? Нет. Ставлю 

на голосование. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть принятый в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению во втором чтении законопроекта.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 314-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О мест-

ном самоуправлении в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом исполняющего обязанности Губернатора Став-

ропольского края Ковалева Ивана Ивановича представлять законопроект пору-

чено представителю Губернатора Ставропольского края и Правительства в Ду-

ме края Пустоселову Сергею Романовичу. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово.  
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Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Законопро-

ект подготовлен в целях приведения Закона Ставропольского края "О местном 

самоуправлении в Ставропольском крае" (далее – Закон края) в соответствие с 

изменениями, внесенными в Федеральный закон № 131 "Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации". Так, в часть 4 

статьи 21 Закона предлагается внести изменения, которые устанавливают, что 

порядок организации и проведения публичных слушаний для обсуждения про-

ектов муниципальных правовых актов по вопросам местного значения с уча-

стием жителей муниципального образования определяется уставом муници-

пального образования и(или) нормативными правовыми актами представитель-

ного органами муниципального образования.  

Также в соответствии с федеральным законодательством предлагается за-

крепить норму, согласно которой глава сельского поселения возглавляет мест-

ную администрацию и исполняет полномочия председателя представительного 

органа соответствующего сельского поселения только в том случае, если он из-

бран в соответствии с уставом сельского поселения на муниципальных выбо-

рах. Если же он избран представительным органом сельского поселения из чис-

ла кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкур-

са, то он только возглавляет местную администрацию.  

Уважаемые депутаты, реализация законопроекта не потребует дополни-

тельного выделения средств из бюджета Ставропольского края. Законопроект 

соответствует Конституции Российской Федерации, федеральным законам, 

Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам Ставропольского 

края. 

Прошу вас, уважаемые депутаты, поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом таблицы поправок, рекомендованных профильным ко-

митетом к принятию. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов. 

Сергей Романович, при рассмотрении на заседании комитета задавался 

вопрос "В каком же количестве у нас сегодня главы исполняют вот такие обя-

занности председателя совета?". Есть такая информация? 

 

Пустоселов С.Р. У меня сейчас нет такой информации по количеству, но 

исполняют полномочия. 

 

Председательствующий. Сергей Романович, но на будущее. На комитете 

вопрос задавался, обещали подготовить данные до заседания Думы, но хотя бы 

к заседанию Думы будьте готовы тогда.  
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Пустоселов С.Р. Хорошо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект закона рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

К нему поступили все необходимые заключения, которые в целом носят 

положительный характер.  

На основании замечаний прокурора края и правового управления аппарата 

Думы была подготовлена таблица поправок, которые направлены на согласова-

ние законопроекта с федеральным законодательством. Помимо этого вносится 

изменение в наименование законопроекта.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект в 

двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Светлана Алексеевна, а у Вас нет ответа на мой вопрос? 

 

Терехова С.А. Есть. У нас в Ставропольском крае 166 сельских поселений, 

150 будут менять свои уставы после принятия данного Закона. 

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, итак, как вы слышали, комитетом предложена концепция приня-

тия законопроекта. Не будет возражений? Нет. Тогда ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас сегодня имеется таблица поправок, рекомендованных профильным 

комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые про-

фильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Коллеги, голосуем, не забываем. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 315-6 "О внесении изменений в статьи 4 и 20 Закона Ставропольского 

края "О наградах в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

Коллеги, в соответствии с письмом исполняющего обязанности Губерна-

тора Ковалева Ивана Ивановича от 29 января 2019 года представлять законо-

проект при рассмотрении в Думе поручено представителю Губернатора Став-

ропольского края и Правительства в Думе Ставропольского края Грибеннику 

Дмитрию Анатольевичу. 

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Владимир Владимиро-

вич, уважаемые члены Правительства, депутаты и приглашенные! Проект зако-

на подготовлен в целях определения возможности учреждения почетных зва-

ний Ставропольского края как формы поощрения граждан за достижения в 

профессиональной деятельности, не относящейся к сфере деятельности отрас-

левых или межотраслевых органов исполнительной власти Ставропольского 

края. В связи с этим предлагается внести изменения в наименование статьи 4 

Закона Ставропольского края "О наградах Ставропольского края", а также она 

дополняется новой частью 4, предусматривающей предоставление высшему 

должностному лицу Ставропольского края – Губернатору Ставропольского 

края – права учреждения почетных званий Ставропольского края. Соответ-

ственно условия и порядок присвоения этих почетных званий будут опреде-

ляться положениями об этих званиях, которые будут утверждаться Губернато-

ром Ставропольского края.  

Кроме этого, законопроектом предлагается уточнить процедуру выдачи 

дубликатов наград Ставропольского края и документов к ним, в связи с чем ча-

стью 11 статьи 20 Закона она излагается в новой редакции, согласно которой 

осуществляется выдача дубликатов только нагрудного знака к званию "Почет-

ный гражданин Ставропольского края" и медали "За заслуги в развитии законо-

дательства в Ставропольском крае" в порядке, который установлен положения-

ми о соответствующих этих наградах. 

Выдача дубликатов иных наград Ставропольского края не производится, 

если иное не предусмотрено положениями о соответствующих наградах в 

Ставропольском крае.  

Уважаемые депутаты, реализацию Закона предлагается осуществить в 
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пределах средств бюджета Ставропольского края, предусмотренных на испол-

нение Закона Ставропольского края "О наградах в Ставропольском крае". 

Губернатор считает, что законопроект соответствует Конституции Рос-

сийской Федерации, Федеральному закону, Уставу (Основному Закону) Став-

ропольского края и иным законам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, я прошу вас принять Закон в двух чтениях.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Дмитрий Анатольевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Анатольевичу? Нет. 

Дмитрий Анатольевич, такой вопрос, а сегодня есть вот сейчас понима-

ние, какие именно конкретно почетные звания предполагается, что будут учре-

ждены? 

 

Грибенник Д.А. Геннадий Владимирович, это как пример, потому что… 

 

Председательствующий. Понятно. 

 

Грибенник Д.А. Ну, например, есть виды деятельности и профессии, ко-

торые на сегодня не учтены. Например, юрист, заслуженный юрист, условно 

говоря, Ставропольского края. Такого звания у нас нет, хотя инициатива по 

принятию данного Закона исходила, в том числе, и от юридического сообще-

ства Ставропольского края. Например, журналист.  

Появляются новые профессии, новые виды деятельности, в том числе 

общественной деятельности. К примеру, волонтерство, программист и так да-

лее. С точки зрения отдельных категорий работников по данным видам могут 

быть присвоены почетные звания Ставропольского края на усмотрение Губер-

натора Ставропольского края. 

 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Анатольевич. 

Необходимость, мы все понимаем прекрасно, в этом есть объективная, 

потому что людей надо поощрять обязательно.  

Коллеги, есть ли еще вопросы? Нет. 

Коллеги, слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, депутаты, члены Правительства, приглашенные! Проект 

закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, на него получены все 

необходимые заключения. Поступившие замечания оформлены в таблицу и со-

гласованы с заинтересованными ведомствами. Законопроект рассмотрен на ко-

митете и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Коллеги, есть вопросы к Валентине Николаевне? 

 

Гонтарь Ю.А. Не вопрос. 

 

Председательствующий. Не вопрос? Вы по… 

 

Гонтарь Ю.А. Да, по Закону. 

 

Председательствующий. По мотивам?  

 

Гонтарь Ю.А. По Закону. 

 

Председательствующий. Хорошо, тогда, Юрий Афанасьевич, примем в 

первом чтении, а потом обсудим. Хорошо? 

 

Гонтарь Ю.А. Можно в первом… Как Вы скажете.  

 

Председательствующий. Коллеги, как вы слышали, Валентина Никола-

евна озвучила концепцию принятия законопроекта, поэтому предлагаю сначала 

принять законопроект в первом чтении, а потом приступить к его обсуждению. 

Хорошо?  

Юрий Афанасьевич, спасибо. 

Не будет возражений о принятии законопроекта в первом чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, пожалуйста, 

прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Прошу проголосовать. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Коллеги, реше-

ние принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемые коллеги! Я сегодня вы-

полняю приятное поручение, прозвучавшее и вчера в партии нашей региональ-

ной, и сегодня на фракции. Владимир Владимирович, хочу Вас поблагодарить 

за то, что мы наконец-то, поскольку вокруг нас, в наших республиках, у наших 

соседей, уже давно и заслуженные танцоры, и заслуженные артисты, и много, 

много заслуженных людей. Спасибо большое за то, что Вы внесли этот очень 

нужный законопроект. У нас множество в крае великолепных заслуженных, до-

стойных людей, которые достойны носить это высокое звание, и хочу сказать и 

нашим землякам сегодня в этом зале, что федеральный вид награды невозмож-
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но всем вручить достойным, поэтому принятие такого Закона, на мой взгляд, 

добавит справедливости в оценке труда наших земляков в Ставропольском 

крае. 

Благодарю Вас! 

 

Владимиров В.В. Юрий Афанасьевич, мы принимаем этот Закон для то-

го, чтобы расширить количество людей, которым мы будем помогать по выхо-

ду на пенсию в рамках звания "Ветеран труда Ставропольского края", поэтому 

категория граждан будет увеличиваться, и наша с вами задача этим людям по-

мочь, когда они уже выйдут на заслуженную пенсию.  

 

Председательствующий. Владимир Владимирович, вот это самое важ-

ное, наверное, тоже дополнение к законопроекту, которое мы сейчас обсужда-

ем. Хотелось бы, чтобы как можно быстрее мы это внесли в наш Закон "О вете-

ранах труда Ставропольского края".  

Вы абсолютно правы, Владимир Владимирович. Спасибо большое.  

Коллеги, итак, есть ли еще у кого-то по обсуждению законопроекта? Нет.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию.  

Коллеги, есть ли замечания по поправкам, которые профильный комитет 

рекомендует принять? Принять. Да? 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять поправки, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края  

№ 311-6 "О внесении изменения в статью 7 Закона Ставропольского края 

"О дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и де-

тей, оставшихся без попечения родителей". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 5 человек: Насонов Артур 

Леонидович, Лавров Игорь Викторович, Редько Людмила Леонидовна, Белый 

Юрий Васильевич, Назаренко Алексей Николаевич; комитетом по образова-

нию, культуре, науке, молодѐжной политике, средствам массовой информации 

и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета, одному из авторов зако-

нопроекта. Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 
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Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашенные! 

Данный проект разработан в целях приведения краевого Закона в соот-

ветствие с федеральным законодательством. Мы знаем, что Федеральный закон 

предлагает ограничить квоту в многоквартирных домах детям-сиротам до 25 % 

максимум, направлено это на социализацию, мы прекрасно понимаем, но суще-

ствуют некоторые сложности с практическим применением, поэтому законо-

проект исключает из этого перечня населенные пункты с численностью жите-

лей не более 10 тысяч человек и также многоквартирные дома, количество 

квартир в которых составляет не менее 10. 

Принятие этого законопроекта не потребует выделения дополнительных 

финансовых средств из краевого  бюджета. К нему поступили все необходимые 

заключения положительного характера.  

На заседании комитета законопроект рассмотрен и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Нет вопросов.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края в Думе Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопро-

екту. 

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич, Вам слово. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, члены Правительства, депутаты, приглашенные! 

Законопроект направлен на приведение нашего краевого Закона в соот-

ветствие с положениями федерального законодательства. Губернатор законо-

проект поддерживает и считает его своевременным, замечаний и предложений 

к нему не имеет. Глава края полагает возможным его принятие Думой в двух 

чтениях. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Анатольевич. 

Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатольевичу? Нет вопросов.  

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта, 

идем по версии комитета? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений? Нет. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. 
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Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Прошу проголосовать. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления в материалах. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Следующий вопрос, коллеги. 

"Об учреждении премий для победителей краевых этапов Всероссий-

ского конкурса "Учитель года России – 2019" и Всероссийского професси-

онального конкурса "Воспитатель года России – 2019" и о награждении их 

ценными подарками Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 8 человек: Насонов Артур 

Леонидович, Лавров Игорь Викторович, Кузьмин Александр Сергеевич, Мо-

жейко Ростислав Александрович… (Минобразование, не интересно, да? Вла-

димир Владимирович, прошу, обратите внимание, мы рассматриваем вопрос, 

касающийся премирования, награждения учителей, воспитателей. Представите-

ли министерства образования удаляются из зала сами)… Николаев Игорь Оле-

гович, Редько Людмила Леонидовна, Юндин Андрей Николаевич, Ягубов Ген-

надий Владимирович; комитетом по образованию, культуре, науке, молодеж-

ной политике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, депутаты, члены Правительства, приглашенные! 

В 2010 году были учреждены премии Думы Ставропольского края для 

победителей краевого этапа Всероссийского конкурса "Учитель года России"… 

 

Председательствующий. Замминистра образования… 

 

Насонов А.Л. По сей день они действуют, что радует, в текущем году в 

краевом бюджете на премии учителям предусмотрено 530 тысяч рублей, воспи-

тателям – 140.  

Номинации "Учитель года": "Лучший учитель" – 150 тысяч – первое место, 

130 – второе, 120 – третье; "Педагогический дебют" – это молодые учителя со  

стажем до трех лет – 60 тысяч, 40 тысяч и 30 тысяч соответственно, для студен-

тов ценные подарки в номинации "Шаг в профессию" в виде часов и победите-



 26 

лям конкурса "Воспитатель года" – 70, 40 и 30 тысяч соответственно за первое, 

второе и третье место. 

К проекту постановления имеется положительное заключение правового 

управления. Комитет рекомендует Думе принять постановление по данному 

вопросу. Прошу депутатов поддержать наше решение. Хотелось бы больше, 

но… чем богаты. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Нет. Коллеги, необходимость в этом есть, надо людей поощрять. У нас 

всѐ сегодня на поддержку людей, обязательно, тем более людей, которые та-

лантливые и которые стараются лучшее отдавать детям своим. 

У вас есть проект постановления. Замечания есть по проекту постановле-

ния? Прошу принять постановление в предложенной редакции. За – 39, против 

и воздержавшихся нет.  

Спасибо. 

Коллеги, следующий вопрос "О внесении изменений в Регламент Ду-

мы Ставропольского края, утвержденный постановлением Думы Ставро-

польского края от 26 апреля 2012 года № 181-V ДСК "Об утверждении Ре-

гламента Думы Ставропольского края". 
Вопрос внесен группой депутатов в количестве 5 человек: Ягубов Генна-

дий Владимирович, Судавцов Дмитрий Николаевич, Терехова Светлана Алек-

сеевна, Насонов Артур Леонидович, Надеин Виктор Викторович; комитетом по 

законодательству, государственному строительству и местному самоуправле-

нию. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

Проект постановления подготовлен в целях уточнения отдельных поло-

жений Регламента Думы Ставропольского края, его согласования с федераль-

ным законодательством и законодательством Ставропольского края.  

В связи с тем, что последние изменения в Регламент были внесены в сен-

тябре 2015 года, проект постановления содержит достаточно большое количе-

ство изменений. Им, в частности, устанавливается порядок направления проек-

тов законодательных инициатив Думы на предварительное рассмотрение в Со-

вет законодателей Российской Федерации при Федеральном Собрании Россий-

ской Федерации; уточняется, что рабочие группы могут быть созданы не только 

для разработки (доработки) проектов законов и иных нормативных правовых 

актов, но и по другим вопросам, входящим в компетенцию Думы; уточняется, 

что в соответствии с Регламентом Думы очередность выступлений фракций и 

депутатских групп может быть изменена по решению комитета; уточняется, что 
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Думой в настоящее время согласовывается не назначение на должность проку-

рора края, а представление Генерального прокурора Российской Федерации о 

назначении на должность прокурора края. 

Предлагаемые проектом постановления изменения в отношении Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края предусмотрены в целях согла-

сования положений Регламента с Законом края "О Контрольно-счетной палате 

Ставропольского края".  

Проект постановления рассмотрен комитетом в установленном порядке. 

К нему поступили все необходимые заключения, которые носят положи-

тельный характер.  

Депутатом Думы Дроздовым Ильей Юрьевичем к проекту постановления 

была внесена одна поправка, которая не поддержана членами комитета.  

В ходе обсуждения данной поправки в комитете депутатами внесено 

предложение в дальнейшем продолжить работу над данным вопросом и при 

необходимости внести уточняющие изменения не только в соответствующие 

нормы Регламента, но и в законы Ставропольского края "О Думе Ставрополь-

ского края" и "О статусе депутата Думы Ставропольского края". 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять проект поста-

новления в предложенной редакции без учета поступившей поправки. 

Уважаемые коллеги, прошу Вас поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, какие вопросы есть к Светлане Алексеевне?  

Александр Сергеевич, пожалуйста. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Светлана Алексеевна, 

уважаемые коллеги! Все я обсуждал данное постановление Думы Ставрополь-

ского края, которое мы будем принимать или кто-то не будет принимать его. 

Но вот резануло, правда, очередность, ну, может быть, я не прав, поправьте ме-

ня, выступление членов той или иной фракции. Ну, кто это будет определять? 

Комитет? Я согласен четвертым, могу пятым выступить, если будет пять фрак-

ций. 

 

Терехова С.А. Нет, это будет голосованием на Думе, будет предложено, 

кто в каком порядке будет выступать и голосованием будет на Думе решение 

принято. 

 

Кузьмин А.С. Ну что еще можно регламентировать, ну у нас же парла-

мент. Это мое частное мнение, мнение лидера фракции.  

Спасибо. 
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Председательствующий. Коллеги, у кого еще вопросы, мнения по дан-

ному поводу? Ну, насколько история, по крайней мере, нашего созыва, мы все 

время предоставляем сначала слово фракциям. Если Александр Сергеевич хо-

чет не в начале выступать, а в завершении, как сейчас выступает Юрий Афана-

сьевич, пожалуйста, мы можем, коллеги, я думаю, поддерживать это все, да? Не 

вопрос. Давайте так и решим и не будем в следующий раз голосовать. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо. 

 

Коллеги, еще у кого предложения? Нет предложений. 

Уважаемые коллеги, у вас имеется поправка, внесенная депутатом Дроз-

довым Ильей Юрьевичем. Какие будут предложения? Отклонить. И комитетом 

такое же решение принято. 

Ставлю на голосование поправку Дроздова Ильи Юрьевича. Прошу про-

голосовать. За – 13, против – 22, воздержались – 3.  

Вот Вам, пожалуйста, Александр Сергеевич, плюрализм. Я думаю, тут 

пояснять не надо, поправка не прошла, потому что она набрала меньшее коли-

чество голосов. 

Спасибо, коллеги. Не спасибо за то, что вы проголосовали, а спасибо за 

то, что вы приняли решение. 

Итак, уважаемые коллеги, я ставлю на голосование постановление. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. Кто за то, чтобы принять поста-

новление с учетом принятой поправки, ну и так, с оговоркой, чтобы все-таки 

предоставлять Александру Сергеевичу выступать тогда, как он в очередности, 

как захочет. Да.  

Ставим на голосование, прошу проголосовать. Коллеги, не забываем го-

лосовать. За – 36, против – 3, воздержались – 0.  

Всех мы узнаем, кто не проголосовал, это не проблема. 

Слушается следующий вопрос "О проекте соглашения о межпарла-

ментском сотрудничестве между Думой Ставропольского края и Волго-

градской областной Думой".   

А вообще интересно почему-то у нас с соседями нашими не было подпи-

сано раньше соглашение. Юрий Афанасьевич, наше с вами упущение, да? 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 6 человек: Гонтарь Юрий 

Афанасьевич, Марченко Петр Петрович, Судавцов Дмитрий Николаевич, Ше-

велев Сергей Арнольдович, Шуваев Дмитрий Иванович, Ягубов Геннадий Вла-

димирович; комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям 

и общественным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги! 
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Развитие межпарламентских связей стало важным аспектом в деятельно-

сти нашей Думы. 

Рассматриваемый сегодня проект соглашения о межпарламентском со-

трудничестве между Думой края и Волгоградской областной Думой в рабочем 

порядке согласован с нашими коллегами из Волгограда и доработан с учетом 

высказанных взаимных предложений и пожеланий. 

Хочу подчеркнуть, что заключение соглашения с особо значимой россий-

ской территорией и ее законодательным органом – Волгоградской Думой будет 

способствовать развитию прямых контактов между нашими закорганами, коми-

тетами и депутатами.  

Предлагаю, уважаемый Геннадий Владимирович, сформировать делега-

цию Думы и подписать настоящее соглашение в городе-герое Волгограде в 

преддверии великого праздника – 75-летия со дня победы в Великой Отече-

ственной войне. 

Благодарю за внимание! 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасье-

вичу? Нет. Коллеги, ну, и как предложение: Юрий Афанасьевич, тогда возьми-

тесь за формирование делегации в том количестве, которое определит ваш ко-

митет, в том составе, который вы определите. Не забудьте только председателя 

Думы, потому что подписывать мне придется. 

Коллеги, могу поставить проект постановления на голосование?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. Коллеги, не забываем голосовать. За – 41, против и воздер-

жавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению организационного вопроса. 

Уважаемые депутаты, поступил ряд заявлений, в частности, от депутата 

Черницова Валерия Павловича с просьбой вывести его из состава комитета Ду-

мы Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским свя-

зям и общественным объединениям.  

Это заявление нашего коллеги, но, в любом случае, мы, если есть необхо-

димость, давайте обсудим. Есть ли у кого-то мнения и предложения? Удовле-

творить, да? 

 

Гонтарь Ю.А. Это его личное мнение, он перегружен действительно, он 

обращался, занят производственными своими коммерческими делами, поэтому 

других… 

 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, но Вы штыки, острые 

штыки теряете… 

 

Гонтарь Ю.А. Ну что сделать, я думаю, что следующее решение, оно… 
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Председательствующий. Коллеги, я ставлю на голосование. Кто за то, 

чтобы вывести депутата Черницова Валерия Павловича из состава комитета 

Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям, прошу вас проголосовать. За – 39, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Коллеги, принятое нами решение будет оформлено постановлением Ду-

мы. 

Уважаемые депутаты, поступило также заявление от депутата Дроздова 

Ильи Юрьевича с просьбой избрать его в состав комитета Думы Ставрополь-

ского края по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и обще-

ственным объединениям. 

Юрий Афанасьевич, штыков Вы не теряете, не менее острый… Мнения 

будут какие-то, коллеги? Голосуем. Кто за то, чтобы избрать депутата Дроздова 

Илью Юрьевича в состав комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, также принятое решение будет оформлено постановлением Ду-

мы Ставропольского края. 

Коллеги, за время после проведения 31 января 2019 года 29 заседания 

Думы мы приняли путем опроса 13 постановлений. Перечень постановлений у 

вас имеется. Есть все? Вы ознакомлены. 

Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены, какие у де-

путатов имеются справки, замечания по ведению заседания Думы?  

Давайте, коллеги, еще раз поблагодарим Владимира Владимировича, 

Правительство, все профильные министерства за работу над бюджетом. На са-

мом деле, в кратчайшие сроки огромная работа, поэтому нам есть чем гордить-

ся – той слаженностью оперативной работы. 

Коллеги, мы сегодня с вами внесли изменения в Регламент Думы Ставро-

польского края. Я еще раз прошу вас всех с учетом поправок в Регламенте его 

внимательно изучить и призываю к дисциплине. Год начинается, давайте мы 

серьезно отнесемся к тем поручениям, к тем посылам, которые нам люди от-

правили, избирая нас в Думу Ставропольского края как депутатов, как своих 

представителей, давайте представлять людей, а не тогда, когда нам удобно и 

когда у нас получается. 

Коллеги, на этом тридцатое заседание Думы Ставропольского края ше-

стого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России) 

 


